
佐科维卸任后或成为政府顾问
普拉博沃：对国家和民族非常有利

【本报讯】2024-2029 年
届候任总统普拉博沃（Prabo-
wo Subianto）于5月23日在雅
加达一家电视台接受采访时
声称，如果佐科维总统的任
期结束之后，接下来会成为
政府顾问，这肯定对国家和
民族非常有利，因为佐科维
有十年的领导经验。

这位现任国防部长举例
说，关于有很多国家利用前
总统或前国家领导人作为政
府顾问，比方说新加坡也将

其前总理纳入内阁担任内阁
资政，因此我国也有类似的
机制，比如总统顾问委员会
等。

他认为，佐科维作为国
家元首具有非常丰富的政治
外交经验，尽管其任期已经
结束，政府仍然要重用佐科
维，为国家和民族做出有意
义的贡献。

这位大印尼行动党总主
席指出，在佐科维政府期间
也曾经这么做，前第五任总

统梅加瓦蒂被任命为国家研
究和创新机构和建国五项原
则的指导委员会主席，这是
一个很好的传统。

值得一提的是，佐科维
总统将于2024年 10月 20日
卸下第二个任期官职。与此
同时，人协在当天将为候任
正副总统普拉博沃和吉布兰
（Gibran Rakabuming Raka）主
持宣誓就职典礼。

此前，投资部长兼投资
统 筹 机 构 主 任 巴 赫 利 尔
（Bahlil Lahadalia）曾经提到，
只要还在宪法的框架内，佐
科维总统也许会成为普拉博
沃政府的顾问。 （Sm）

牛头党第五届全国工作大会开幕

【本报讯】印尼斗争民
主党（PDIP）总主席梅加瓦
蒂 （Megawati Soekarnoputri）
表明，尽管以雄牛标志的牛
头党在 2024 年大选中吃了
大亏，然而本党绝不会退
缩，本党是经得起各种考验
的政党。她呼吁全体干部
勇敢地面对各种挑战或恐
吓，以及 2024 年大选作弊
的情况下继续迈步前进。
她还表示不怕因为该呼吁
被称为是“挑衅者”。

这位我国第五任总统
于 5 月 24 日在雅加达北区
安祝主持第 5 届全国工作
大会开幕仪式向在场出席
的四千余名干部呐喊道：

“没有关系！刚才我看到身

上被许多长箭射中的雄牛
雕像，大家惧怕吗？大家勇
敢吗？”

较早时，梅加瓦蒂在发
表政治演之前，高度赞扬了
前雅加达专区省长钟万学
（Basuki Tjahaja Purnama）的
表现。她赞赏钟万学毅然
从北塔米纳国油公司退出，
并坚决站在印尼斗争民主
党一边。她说，牛头党仅容
纳勇敢及不会动摇的人。
她说：“稍后我会被称为挑
衅者。我正是为正义和公
正发声的挑衅者。”

据悉，梅加瓦蒂在向支
持牛头党的人民表示万分
感激并留下激动的眼泪，她
感谢所有支持该党的民众

的选择，牛头党也终于在立
法选举中连续获得第三次
的胜利。她微带哽咽的声
音说：“我谨此以印尼斗争
民主党的名义，向热情洋溢
及充满爱心的全国人民表
示万分感谢，大家的支持促
使本党坚强屹立不倒，让本
党连续三次在立法选举中
胜选。”

她继续说：“这次大选经
常被认为是民主历史进程中
最恶劣的选举活动。这是由
民间学术界各知名人士、大
学教授、艺术家和文化人士
发表的意见。”

如悉，上述牛头党全国
工作大会将直至 5 月 26 日
举行三天的会议。当时在

场的与会者有该党的数位
部长，以及提名甘贾尔参选
总 统 选 举 的 其 它 政 党 干
部 。 其 中 是 马 福（Mahfud
MD）、善 迪 亚 卡（Sandiaga
Uno）、前国军总司令安迪卡
（Andika）、印 尼 统 一 党
（Perindo）总 主 席 陈 明 立
（Hary Tanoesoedibjo）及团结
建 设 党（PPP）副 总 主 席 鲁
斯利（Rusli Effendi）等人。

上述牛头党第五届全
国工作大会讨论三项主要
重 点 。 第 一 ，评 估 自 2019
年以来的政党会议在 5 年
以来的工作成果。第二，讨
论将于今年 11 月举行地方
首 长 选 举 活 动 的 胜 选 策
略。第三，决定未来五年的
政党态度，包括斗争民主党
对普拉博沃-吉布兰政府的
表态。 （Ing）
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5 月 24 日，公共工程与民居部长巴苏基（左二）在巴厘省巴通县（Badung）
努沙杜瓦（Nusa Dua）巴厘国际会议中心，在各方代表陪同下主持第十届世界水
论坛大会闭幕礼。

第十届世界水论坛大会闭幕

5月24日，我国第五任总统、印尼斗争民主党总主席梅加
瓦蒂在雅加达安祝（Ancol）国际会议厅主持了该党第五届全
国工作大会开幕仪式。当时与会者共达4859人。

普拉博沃尊重牛头党选择在野
请便 但我们仍然是朋友仍然可以合作
【本报讯】2024-2029年届

候任总统普拉博沃（Prabowo
Subianto）自承，他尊重印尼斗
争民主党（PDIP）的选择，如果
确实该政党将选择在政府以
外的立场。

这 位 大 印 尼 行 动 党
（Gerindra）总主席表示，每个
政党确实必须对其选择感到
满意。这是他在一家电视台
的采访中，对关于邀请印尼
斗争民主党加入普拉博沃-
吉布兰政府内阁阵容作出的
回应。他于5月23日说：“我
的意思是让每个政党或组织
都随着自己的心意作出选
择。如果他们不愿意加入也
没问题，请便。但我们仍然
是朋友，我们仍能合作。”

普拉博沃强调称，他本
身会接受印尼斗争民主党或

其它政党将来向他的政府提
出批评。这位现任国防部长
说：“我们作为领导者，如果
受到批评必须心存感激，我
就必须更加警惕和谨慎。我
也必须更好地进行沟通。就
是这样吧。”

此外，普拉博沃也表示
他本人与牛头党有密切的关
系。许多的印尼斗争民主党
精英干部都是他的好友。他
说：“我认为每个政党都必须
对其选择感到满意，所以我
们会尊重他们的选择。我也
坦白说，我在印尼斗争民主
党有许多朋友，该政党拥有
许多优秀的干部。”

普拉博沃也自承，他准
备在任何时间与印尼斗争民
主党总主席梅加瓦蒂（Mega-
wati Soekarnoputri）进 行 沟

通。然而他们两人的会面将
配合各人方便的时间进行沟
通。他说：“我随时准备沟
通。”

如悉，印尼斗争民主党
将对普拉波沃-吉布兰政府
表态，即将于 2024 年 5 月 14
日至26日举行第5届牛头党
全国工作大会中公布。然而
该政党也有可能在未举行大
会之前，或还未确定的日期
内公布。 （Ing）

公福党提名阿尼斯竞选雅京省长
将准备副座人选并说服其他盟友共同支持

【本报讯】公正福利党
（PKS）雅加达地方理事会
向其中央理事会提名阿尼
斯（Anies Baswedan），参 选
于 11 月 举 行 的 雅 加 达 省
长选举活动。该政党作为
雅 加 达 省 长 选 举 的 胜 选

者，将提选党内干部成为
阿尼斯的搭配或副省长候
选人。

公福党发言人穆哈马
德·伊 克 巴 尔（Muhammad
Iqbal）于 5 月 24 日 向 媒 体
表示：“本党准备提选党内

干部成为阿尼斯的副手。
如今正在选择中。”

伊克巴尔不愿透露将
参选雅加达副省长的公福
党干部名字。他说：“本党
中央理事会正在等待地方
理事会的提议，并在适当

的时间才向公众公布。”
甚至公福党中央理事

会也还未决定是否接受有
关为阿尼斯准备 2024 年至
2029 年届的雅加达副省长
人选。此前，公福党雅加
达地方理事会主席科伊鲁
丁（Khoirudin）表 示 ，根 据
议决提名阿尼斯再次担任
第二次的雅加达省长。

科 伊 鲁 丁 称 ，稍 后 公

福党中央理事会即将讨论
有关提名阿尼斯的事，看
来该政党作出决定的可能
性 仍 在 50% 比 50% 的 比 率
中。他说：“本党地方理事
会的议决提名阿尼斯，然
而中央理事会方面将讨论
该 来 自 地 方 理 事 会 的 提
议 。 该 提 议 基 本 上 被 接
受，然而不能排除另有动
议。”

科 伊 鲁 丁 认 为 ，公 福
党雅加达理事会说明了阿
尼斯在 2017 年至 2022 年期
间担任雅加达省长被认为
是成功的。他说：“这是我
们要提名阿尼斯再担任雅
加达省长的理由，然后我
们将说服我们的盟友确信
阿 尼 斯 会 成 功 领 导 雅 加
达。”

（Ing）


